

Association des Habitants du Petit-Ry

1340 Ottignies, le 31 mars 2021

Place Père Bruno Reynders, 15

1340 Ottignies

Téléphone : 010 40 28 36

Courriel : petitry1340@gmail.com

La « Gazette du Petit-Ry » - n° 13 - printemps 2021

Le bulletin d'information des habitants heureux du Petit-Ry ... et qui veulent le rester !



Le mot du Président

Chères voisines, Chers voisins
Chers membres,

Nous voilà déjà à l'aube du printemps !

Puissent les jours à venir nous apporter la lumière et la chaleur dont nous avons tous tant besoin dans nos maisons, nos vies, nos cœurs !

L'habitant du Petit-Ry est vaillant, courageux et a su faire indéniablement preuve de grande patience.

Mais cela a assez duré...qu'il aille au diable, ce fichu virus !

Vivement que l'on puisse profiter de jours meilleurs, propices aux retrouvailles et aux beaux partages.

Soyez-en sûrs, le comité de l'AHPR, dans l'ombre, vous prépare de belles surprises !

Nous nous réjouissons de vous proposer très prochainement ces quelques activités.

Restez en forme, encore un peu de patience, on se voit bientôt.

Bien à vous, **Eric Van de Goor, Président de l'A.H.P.R.**



En ce début de printemps, quoi de plus normal que d'entamer notre Gazette par les jardins du Petit-Ry où se réveillent les bourgeons sous les premiers rayons du soleil ?

Après quelques « potins » du quartier, vous retrouverez vos rubriques habituelles ainsi que celles d'Edgard qui traitera de la Côte d'Opale et de l'avenue de Gasperi.

Nous évoquerons aussi les cours de Qi-Gong de Khan, la brocante du Petit-Ry (nous sommes optimistes !) ou la réunion citoyenne avec la Ville en juin prochain.

Nous poursuivons notre tour d'horizon des talents, reconnus ou ignorés, du Petit-Ry. C'est au tour aujourd'hui de Vicky Hannan de nous faire saliver ...

Nous terminerons cette Gazette par deux informations pratiques : la première concerne une initiative originale de l'épicerie Le Rypin. La seconde intéressera davantage les cyclistes qui veulent rafistoler leur vélo en ce début de printemps.

Bonne lecture !

Pierre Michotte

Le Club des jardiniers du Petit Ry

Le printemps pointe progressivement le bout de son nez, même si nous connaissons en ce milieu de mars quelques journées pluvieuses, venteuses et plutôt froides. Certains d'entre nous ont mis à profit la période hivernale pour faire des travaux de plantation et de taille dans leur jardin.



Depuis quelques semaines déjà, nous avons commencé à réaliser différents semis de légumes (principalement de tomates) et de plantes ornementales, évidemment à l'intérieur, parfois sur

les appuis de fenêtres de la cuisine ou du salon. Nous commençons à les repiquer en caissette ou dans des petits pots en vue de les renforcer et de leur assurer un bon développement. Bientôt ces plants vont migrer en serre ou dans une couche pour ceux qui en possèdent. Avant leur installation en pleine terre à la bonne saison.

Comme les années précédentes certains et certaines ont échangé leurs graines fétiches et ce processus d'échange va se poursuivre dans les prochaines semaines avec des plants déjà bien formés. Nous ne pouvons que vous encourager à poursuivre ces échanges et ces contacts. Nous lançons un appel à tous les habitants du Petit-Ry, intéressés par le jardinage à rejoindre notre groupe sympa et dynamique.

Une invitation est également lancée en vue de constituer un jardin collectif pour les habitants qui manquent d'espace et qui souhaiteraient disposer d'une parcelle de potager pour cultiver des légumes. Cela nous permettrait également de partager nos expériences et de profiter des conseils et de l'encadrement de nos jardiniers les plus expérimentés. Les conditions pratiques de cette proposition seront précisées ultérieurement en fonction des demandes et des retours des candidats jardiniers intéressés.

N'hésitez pas à **contacter Patrice Baillieux** si vous êtes intéressés par ces deux propositions (baillieux.paddy@gmail.com).

Cours de QiGong

A la suite de l'annonce publiée dans la Gazette de décembre 2020, voici quelques lignes pour vous annoncer que les cours virtuels de QiGong de santé (une gymnastique traditionnelle asiatique) ont été organisés avec succès, par visioconférence Zoom, chaque samedi matin depuis le 16 janvier dernier.

A chaque session de cours, il y a eu une vingtaine à une trentaine de participants, principalement des environs de Woluwe-Saint-Pierre et d'Ottignies-Louvain-la-Neuve.



Exceptionnellement, pour les habitants du Petit Ry qui seraient intéressés, vous pouvez toujours **contacter l'organisateur de l'événement (M. Khanh LÊ):**

- soit par e-mail : qigong.olln@gmail.com

- soit en vous inscrivant sur le groupe privé Facebook « Qi Gong - OLLN »:

<https://www.facebook.com/groups/4060122817348792/?ref=share>

Attention : ce message sera le dernier rappel pour les cours de cette année 2021. Si vous êtes intéressé, ne tardez pas à vous inscrire !

Réunion citoyenne du 9 juin 2021

Dans le dernier Bulletin communal de mars-avril 2021 en page 26, la Ville a confirmé l'organisation de rencontres entre le Collège et les citoyens d'un même quartier. Si une réunion en présentiel n'est pas possible, ces réunions se dérouleront en vidéoconférence, comme ce fut le cas pour le quartier du Centre d'Ottignies. Pour le Petit-Ry et Pinchart, ce sera **le 9 juin 2021, en principe au Local Blanc**.



Afin de préparer les réponses des Echevins, les questions doivent être transmises à la Ville **pour le 19 avril** par courrier classique (Cellule Participation, Espace Cœur de Ville, 2 à 1340 Ottignies) ou via l'adresse e-mail : **participation@olln.be**.

Nous ne pouvons que vous encourager à transmettre vos commentaires aux autorités communales. Vous pouvez aussi nous adresser une copie de vos réactions. L'AHPR pourra ainsi relayer vos suggestions ou vos doléances et renforcer vos commentaires selon l'adage bien connu 'L'Union fait la force'

Contact : Pierre Michotte

Décoration des poubelles du Petit-Ry

Comme annoncé dans une Gazette précédente, l'A.H.P.R. a décidé, en accord avec la commune et l'école Saint-Pie X, de décorer les différentes poubelles du quartier.



Le projet a été envoyé aux classes de Monsieur Yves et de Madame Delphine qui, avec leurs élèves, se chargeront de décorer les poubelles proches de l'école et de l'église, durant le joli mois de mai.

Pour réaliser ce travail l'A.H.P.R. a accordé un budget pour l'achat de la peinture et du matériel. Lorsqu'une semaine de beau temps sera annoncée et à la demande de Monsieur Yves, des membres de l'A.H.P.R. iront poncer les poubelles, puis y poser les accrocheurs (peinture spéciale) pour la peinture.

Quand cette étape sera réalisée, les élèves, accompagnés par leurs professeurs, iront peindre les motifs choisis sur les poubelles sélectionnées.

Contact: Anton Van der Schueren (vanderschueren2@gmail.com)

Le projet de nouveaux locaux des scouts



Plusieurs de nos membres nous ont interrogés sur l'évolution du projet de construction des locaux scouts. Celui avance lentement mais sûrement : le projet d'acte de bail emphytéotique entre la Ville d'Ottignies-Louvain-la-Neuve et l'ASBL de l'Unité Scoute du Petit-Ry a été approuvé par le Conseil communal de ce 30 mars 2021. La troupe scout refait dès lors un tour des entrepreneurs pour actualiser les offres reçues. Et pour boucler le financement du projet. L'objectif reste d'entamer les travaux en 2021 mais impossible d'être plus précis à ce stade.

Contact : Anita Rigot-De Groeve

La brocante du Petit-Ry le 29 août 2021 ?

Bloquez déjà cette date : le 29 août 2021 ! Car nous comptons bien cette année organiser la brocante du Petit-Ry. Plus de détails dans nos prochaines éditions.



Pour tout contact ou proposition de coup de main : **Christian Scheldeman**

Le Petit-Ry a un incroyable talent



Cette fois, nous allons éveiller l'appétit de nos lecteurs en vous présentant un talent novateur dans le domaine de la pâtisserie. Notre amie Vicky Hannan a découvert cette passion il y a quelques années et n'a de cesse de vouloir innover dans cet art qui ne laisse personne indifférent.

Mais une courte présentation s'impose : Vicky est fonctionnaire européenne depuis 1997 ; elle est aussi active dans le domaine social en servant à la Croix-Rouge où elle avait la responsabilité de présidente de la section de Forest (Bruxelles), mais après être venue s'installer à Ottignies, elle a cédé ce poste, tout en restant active au sein de la section et en participant à de nombreuses opérations dans la Capitale dès qu'un événement important se produit.



Vicky, 25 ans au service de la Croix-Rouge

Attirée par l'art culinaire en général, elle a fait une rencontre qui l'a amenée à s'intéresser plus spécialement à la pâtisserie ; il s'agit de Mélanie, finaliste de l'émission « Le meilleur pâtissier de l'année 2015 ».



Vicky et Mélanie

Elle s'est donc lancée dans cette voie avec enthousiasme et, étant perfectionniste, elle a suivi plusieurs formations qui lui ont permis d'atteindre un excellent niveau. Jugez-en :



Macarons



Gravité



Meringues



Le train

Lorsque nous serons enfin débarrassés de l'affreux coronavirus, Vicky se fera un plaisir de vous inviter à une séance de dégustation et vous révélera quelques-uns de ses secrets.



Le Fraisier

Les artistes du Petit-Ry

Le confinement à rallonges a quand même parfois du bon : plusieurs habitants du quartier se sont (re)mis au bricolage ou à des activités artistiques originales. Dans le courant de cette année, l'AHPR envisage de réunir les artistes en herbe du Petit-Ry pour partager leurs passions et présenter leurs travaux et créations lors d'une exposition, au Local Blanc par exemple. Si vous vous sentez une âme d'artiste et quelle que soit votre passion (peinture, photographie, sculpture, collage, ...), n'hésitez pas à rejoindre le groupe des artistes du Petit-Ry.



Notre ami Christian Scheldeman se passionne, par exemple, par le collage artistique.
Contact: Christian Scheldeman (christian.s@outlook.fr)

Des nouvelles ...

... du Club de lecture

La création du Club de lecture, a été annoncée dans la Gazette N° 9.
Mais comme il n'est pas possible de faire vivre un tel club sans organiser des rencontres entre les personnes intéressées par un sujet dont elles souhaiteraient en parler, que ce soit un livre ou un auteur, nous allons laisser ce projet au repos en attendant que soient levées les restrictions qui rendent les réunions impossibles. Ne perdons pas l'espoir de pouvoir un jour nous réunir.
En attendant, il est proposé aux membres intéressés par la littérature de se rendre sur :
<https://www.facebook.com/groups/202299303830764/>
Il leur sera possible de visiter la page consacrée aux livres et de poster, s'ils le souhaitent, des commentaires sur leurs lectures.

... et de la bibliothèque

La bibliothèque reprendra ses activités normales dès le mois d'avril en accueillant les lectrices et les lecteurs les **mercredis de 14 à 16 heures**.
Pour permettre de faire l'inventaire, il est demandé aux personnes qui ont des livres en prêt de les rapporter le mercredi 7 avril à la bibliothèque.
Les précautions sanitaires sont d'application.

La bibliothèque du Petit-Ry



Danielle de Loncin, qui s'est dévouée sans compter pour gérer la bibliothèque dès ses débuts, doit nous quitter pour des raisons de santé. Les lectrices et les lecteurs regretteront ses précieux conseils dans le choix des livres. Nous lui adressons nos remerciements et nos meilleurs vœux de prompt et complet rétablissement.

Si un membre de l'AHPR dispose d'un peu de temps libre et se sent inspiré pour donner un coup de main et tenir la permanence de la bibliothèque en remplacement de Danielle, il ou elle sera le bienvenu !

Contact : Edgard Vergucht

La prochaine AG de l'AHPR

Comme évoqué déjà dans notre dernière Gazette, nous organiserons l'assemblée générale 2021 de l'AHPR, et surtout sa partie festive, dès que les conditions sanitaires le permettront. Rien ne vous empêche évidemment de déjà poser votre candidature pour rejoindre l'équipe du Comité.



Contact : Anita Rigot- De Groeve

Quoi de neuf du côté du bois du Corbeau ?

Vous aurez évidemment remarqué l'avancement spectaculaire du nouveau lotissement des « Jardins de Balbrière », derrière Malvina. Nous y avons fait allusion dans une précédente édition. En marge de ce chantier, l'AHPR s'intéresse aussi à l'aménagement du Bois du Corbeau, juste derrière le local Blanc. Au fil des années, ce bois a connu quelques aménagements parfois sympathiques mais parfois aussi assez improvisés (piste de bi-cross, cabane, bois coupé, ...). Notre association a dès lors demandé à la Ville d'OLLN d'être associée à l'aménagement de cet espace vert. Celui-ci mérite certainement mieux que le semi-abandon dans lequel il se trouve pour l'instant.



Contact : Patrice Baillieux

La Côte d'Opale

Sans doute, vous êtes-vous déjà rendu sur cette côte française dans la région des deux caps d'où l'on aperçoit les falaises blanches de Douvres. Vous avez probablement remarqué que la lumière laiteuse y est changeante. C'est pour cette raison, et en relation avec la pierre évoquée plus loin, que les peintres l'ont appelée « La Côte d'Opale ».

Edgard Vergucht



Les filles du feu

Par Robert Sartay

Distinguons au préalable l'opale qui est une pierre précieuse de l'opaline qui est du verre. Pierre siliceuse d'un blanc laiteux, l'opale diffuse des irisations diaprées de teintes différentes selon l'angle sous lequel on la regarde. C'est le phénomène d'opalescence qui dépend des fissures microscopiques qui apparaissent au cours de la contraction de sa masse lors des éruptions volcaniques.

Cette pierre est une fille du feu !

Il existe d'innombrables variétés d'opales. Les plus belles se trouvent en Australie, qui en assure 95 % de la production mondiale. Elle est, pour le touriste, un souvenir unique du continent australien.

Les opales noires ont le plus de valeur, elles sont suivies par les opales boulders qui comportent des bandes bleues et rouges et des irisations vertes. Les opales cristallines sont aussi très recherchées. Une grande partie de cette production provient d'un village d'Australie-Méridionale, appelé Coober Pedy (Kupa Piti ou le Trou de l'homme blanc en langue aborigène). La chaleur de l'été y est telle que les quelques 1 750 résidents y vivent sous terre dans des maisons troglodytes. On peut y séjourner dans un hôtel souterrain et visiter des habitations, des églises et des boutiques, comme on en trouve dans la région turque de Cappadoce.

L'opale est composée de dioxyde de silicium hydraté. Elle contient entre 3 et 30 % d'eau, ce qui la rend sensible à la sécheresse ; elle peut s'effriter en vieillissant.

Mystérieuse et complexe, l'opale est à l'origine de nombreux mythes et légendes, tel celui des aborigènes assurant qu'à l'endroit où le créateur, descendu sur terre pour apporter la paix aux humains, a touché le sol, les pierres sont devenues vivantes et ont brillé de toutes les nuances de l'arc-en-ciel.

Au Mexique également on trouve l'opale de feu, tout aussi intrigante, au point que même les gemmologues éprouvent des difficultés pour la cerner.

Ses couleurs emblématiques vont du jaune à l'orange foncé, presque rouge.

On prétend que les reflets troubles de l'opale fascinent les esprits superstitieux qui prêtent à cette pierre tantôt des vertus prophylactiques, tantôt des pouvoirs maléfiques. Ce qui a conduit à l'utiliser avec parcimonie en bijouterie.

Elle fut cependant très appréciée à l'époque romantique.

Taillée en cabochon, elle a été régulièrement choisie par René Lalique pour créer des bagues et des pendentifs.

Et la couleur laiteuse dans tout cela ? Elle est surtout visible dans une imitation de l'opale, un verre appelé opaline.

Vous aimez voyager, alors il vous est suggéré de visiter cette belle région de France, avec ses falaises et ses caps : « La Côte d'Opale ». Les teintes fluctuantes des paysages y sont inattendues et fascinantes. (En Grec « opallios » signifie changer.)



Un coin d'histoire : Avenue De Gasperi

L'avenue De Gasperi est perpendiculaire à l'avenue Franklin Roosevelt dans le quartier situé au sud de la rue de Pinchart.

Alcide De Gasperi



Alcide De Gasperi, homme d'état italien, est l'un des fondateurs de l'Europe avec Robert Schuman, Jean Monnet, Paul-Henri Spaak et Konrad Adenauer.

Il est né le 3 avril 1881 à Pieve Tesino, qui faisait alors partie de l'Autriche-Hongrie, et décédé le 19 août 1954 à Sella di Valsugana en Italie.

Très tôt, il s'intéresse à la politique dans la mouvance sociale chrétienne. En 1905, il obtient un diplôme de docteur en philosophie et lettres à l'université de Vienne. Il entre la même année à la rédaction du journal *Voce Cattolica*, qui prend le nom d'Il Trentino. Il écrit une série d'articles en faveur de l'identité italienne et de l'autonomie culturelle du Trentin.

Il est élu député en juin 1911, sur la liste de l'Unione Politica Popolare del Tentino. Il siège au parlement régional tyrolien, activité qui prend fin lorsqu'éclate la Première Guerre mondiale. De Gasperi se consacre, durant le conflit, aux réfugiés et est nommé délégué au Secrétariat chargé de ce problème.

Les traités de paix attribuent le Trentin à l'Italie, De Gasperi s'établit à Rome et adhère au Partito Popolare (PPI), catholique, à l'origine de la Démocratie Chrétienne. En 1921, il est député et préside le PPI. Il s'oppose à la montée du fascisme ce qui lui vaut d'être condamné à 4 ans de prison. Libéré en 1928, sur intervention de l'évêque de Trente, il trouve un modeste emploi à la Bibliothèque du Vatican.

Durant la Seconde Guerre mondiale, il défend les idées qui seront la base du futur parti catholique, la Démocratie chrétienne. Après la libération du mezzogiorno par les Alliés, il devient ministre, d'abord sans portefeuille, puis des Affaires étrangères.

Le 10 décembre 1945, il est président du Conseil et le sera encore sept fois par la suite. Ce conseil sera le dernier du royaume d'Italie et le premier de la République qui lui succède. République proclamée à l'issue d'un référendum organisé le 2 juin 1946.

Il se rend en janvier 1947 aux États-Unis et obtient une aide financière et matérielle. Sa visite marque le retour de l'Italie sur la scène internationale.

De Gasperi, à la tête de la Démocratie chrétienne, remporte les élections du 18 avril 1948 et est nommé président du premier Conseil des ministres de la République italienne. Il conclut des accords avec les puissances occidentales pour financer la reconstruction et la reprise économique de l'Italie.

La situation de l'Italie reste difficile ce qui suscite le mécontentement du peuple et des troubles. Lorsqu'en mai 1950, Robert Schuman dévoile son projet de mise en commun du charbon et de l'acier, il adhère immédiatement à cet appel.

De Gasperi, conserve son poste jusqu'en août 1953. Il meurt le 19 août 1954 et est inhumé à Rome dans la Basilique Saint-Laurent-hors-les-Murs.

Du nouveau chez Le Rypin dès ce jeudi

Au moment de boucler cette édition, nous apprenons que l'épicerie Le Rypin lance une opération particulière dès ce jeudi 1er avril en collaboration avec le club de pêche du Buston : pour tout achat de minimum 5 €, un beau filet de truite, fraîchement pêché le matin même dans l'étang du Buston, sera offert à chaque client (1 bon par famille jusqu'à épuisement du stock). Une occasion à ne pas manquer assurément !



Contact : Marie à l'Épicerie « Le Rypin » Tel. 010/ 40 29 99

Etes-vous 'Débrouillards' ?

Avec les beaux jours qui arrivent, l'occasion est belle de (re) sortir son vélo. Comme les ateliers vélos sont souvent pris d'assaut en ce début de saison cycliste, vous pouvez aussi penser aux Débrouillards à Mousty (dans la cour des studios de TVCom) Cette ASBL gérée au quotidien par José remet en selle (!) des jeunes bricoleurs tout en vous dépannant rapidement. Que demander de plus ?



Contact : Pierre Michotte ou « Les Débrouillards » (demander José au 0475 39 58 47)

Prochaine édition de la Gazette d'été : fin juin 2021 ou en fonction de l'actualité.



Merci déjà pour vos commentaires et contributions !

Éditeur responsable : Pierre Michotte - Avenue Van de Walle, 18 à 1340 Ottignies

Ont contribué à ce numéro : Anita Rigot-De Groeve, Khanh Lê, Edgard Vergucht, Eric Van de Goor, Patrice Baillieux, Anton Van Der Schueren & Pierre Michotte

Avec la précieuse collaboration de l'ensemble des membres du Comité de l'AHPR, à savoir :

Président : Eric Van de Goor

Secrétaire-Trésorière : Anita Rigot-De Groeve

Conseillers, membres du Bureau : Patrice Baillieux, Vicky Hannan, Khanh Lê et Pierre Michotte.

Conseillers, membres du Comité : Reginald de Biolley, Christine Lejaer, Christian Scheldeman, Anton Van der Schueren et Edgard Vergucht.

L'A.H.P.R. souhaite de belles fêtes de Pâques à toutes et à tous !

